

ROZONES

El caso de los LeBarón

En donde hubo buenas noticias fue en Chihuahua, por la aparición de cuatro integrantes de la comunidad LeBarón que habían sido privados de su libertad desde el domingo. Es buena noticia porque, lamentablemente, es muy raro que las víctimas de levantones sean localizadas en tan poco tiempo y con vida. Y aunque el Gobierno no presumió sus acciones, nos cuentan que los maleantes decidieron dejar en libertad a los secuestrados al sentir la presión del operativo que se puso en marcha. Prueba de lo anterior fue el agradecimiento público que hizo **Julián LeBarón** a la gobernadora **Maru Campos** y al fiscal estatal **César Jáuregui**, por su intervención para lo que calificaron como "milagro". Y lo que sería un bloqueo al Palacio de Gobierno se convirtió en una disculpa a la mandataria, por contemplar una protesta que al final no fue necesario realizar. Ahí el dato.

Zancadillas al Cuau

Vaya respuesta, nos dicen, la que recibió el gobernador de Morelos, **Cuauhtémoc Blanco**, a su declaración del lunes, cuando llamó a los políticos a no aliarse con la delincuencia organizada. Los dirigentes del PRD, **Sergio Prado**, y del PAN, **Dalila Morales**, exhibieron ayer en un evento público una conocida fotografía en la que aparece el mandatario acompañado de personajes señalados como generadores de violencia. Fue la segunda zancadilla que recibió el exfutbolista en un solo día, pues en la primera, figuras políticas que hasta hace tres días estaban en Morena formalizaron su adhesión a la alianza opositora en el estado. Destacó el caso de **María de la Luz Villa**, quien era secretaria de Organización del guinda, pero también se fueron a la casa de enfrente **Julio Yáñez** y **Roberto Yáñez**, en algún tiempo importantes operadores de la 4T en la entidad. Uf.

Otros datos en Sinaloa

Así que ayer el gobernador de Sinaloa, **Rubén Rocha Moya**, presumió que en esta entidad van a la baja la percepción de inseguridad y la incidencia delictiva. Pero los datos duros, que no mienten, dicen otra cosa. Las tres ciudades más importantes de la entidad, Culiacán, Mazatlán y Los Mochis, cerraron el 2023 con el color rojo en la clasificación que hace la organización Semáforo Delictivo, precisamente por el alza importante en ilícitos de alto impacto. Entre el 2022 y el 2023, en la capital crecieron nueve delitos; en el principal puerto turístico 10 y en la cabecera de Ahome, 11. Entre las conductas delictivas que reportaron aumento están homicidio, feminicidio, violación, narcomenudeo y varios tipos de robo. Es muy respetable, nos dicen, el optimismo de Rocha, pero las cifras hablan de una realidad que viven todos los días los sinaloenses.

Lupa a nombramientos

Y donde estarán poniendo las lupas quienes siguen de cerca el quehacer del Senado de la República es en la lista de 20 candidatos a ocupar cargos en diversas salas regionales del Tribunal Federal de Justicia Administrativa. Y es que, nos aseguran, hay varios nombres que saltan, porque ellos, sus padres o familiares tienen trabajos actualmente en espacios del Gobierno de la 4T. Uno de los casos que ayer se comentaba era el de la hija de la consejera jurídica de la Presidencia, **María Estela Ríos**. Por lo anterior, se espera que hoy sea motivo de señalamientos de parte de la oposición la cual anoche se ausentó de la reunión en la que se dio la aprobación de la lista por parte de la bancada mayoritaria en la Cámara alta y sus aliados. Lo anterior, en espera de que hoy sea aprobada en la Comisión Permanente. Qué tal.



Amplían coalición

Con la novedad de que, de última hora, los partidos que conforman la coalición Fuerza y Corazón por México decidieron apretar las tuercas para ampliar el número de distritos en los que contenderán juntos. En días pasados fue tema de conversación los choques que se dieron entre PRI y PAN o con el PRD para diversas postulaciones. También, nos comentan, ha sacudido a los institutos políticos el dato de que la votación pudiera fraccionarse en menoscabo incluso de su postulación presidencial. Con lo anterior, ayer trascendió que el tricolor, el albiazul y el sol azteca irán juntos en el 98 por ciento de los 300 distritos federales, pues ya no serán 253 como originalmente se tenía previsto sino en 294 donde llevarán candidatos en común, esto es, de diputaciones federales. Para el Senado irán en 30 estados en lugar de 28.

Ya no se va a poder

Y fueron organizaciones de la llamada Marea rosa las que ayer plantearon la petición de que el INE extienda el plazo para que más ciudadanos puedan renovar u obtener su credencial de elector. Esto por las enormes filas que se hicieron en los módulos al cumplirse los periodos en los que se podían realizar los referidos trámites. "Exhortamos atentamente al Consejo General del Instituto Nacional Electoral a aprobar un acuerdo para extender al menos dos semanas más el plazo para que más ciudadanas y ciudadanos puedan renovar o obtener su credencial de elector", señalaron ayer. Sin embargo, en el Instituto ya respondieron que eso no va a ser posible. Y que incluso el plazo que ayer concluyó ya había sido ampliado. Por cierto que el padrón electoral llegó ya a los 100 millones 41 mil 85 personas. Así que ese tema: tan tán.